
ЧАЭС ПРОСИТ ЗАКОНОДАТЕЛЬНОЙ ПОДДЕРЖКИ
Выездное заседание Комитета Верховной Рады по вопросам экологической 
политики, природопользования и ликвидации последствий Чернобыльской 
катастрофы дает повод надеяться на решение ряда актуальных проблем

Как уж е сообщ алось, на 
в ы е зд н о м  за с е д а н и и  п р о 
ф и л ь н о го  п а р л а м е н т с ко го  
ком итета , состоявш егося  не 
д а в н о  на  ГС П  Ч А Э С , бы л 
рассм отрен  вопрос о состо 
янии вы полнения Закона У к
раины  “Об общ их принципах 
д а л ьн ейш ей  эксплуатации и 
снятия  с эксплуатации Ч ер
нобы льской АЭС и п р еоб ра 
зо ва н и я  р азруш енн ого  ч е т 
в е р т о го  э н е р го б л о ка  этой  
АЭ С  в экологически  безопас
ную  систем у". В засед ан ии  
пр и н ял и  у частие  народны е 
депутаты  У кр а и н ы ,п ре д с та 
в и те л и  м и н и с те р с тв  и в е 
д о м с т в ,  а д м и н и с т р а ц и я  
станции , работники средств 
м ассовой  инф орм ации .

Во врем я  пребы ван ия  в 
зоне отчуждения и на пром- 
площ адке ЧАЭС участники за
седания посетили строитель
ство нового хранилищ а отра
ботавш его ядерного топлива 
(Х О Я Т -2 ), сооруж аем ого  по 
международному проекту, ф и
н а н си р уе м о м у  Е вр об ан ком  
р а зв и ти я  и р е ко н с тр у кц и и  
(ЕБРР) и Украиной, город При
пять, объект "Вектор”, побыва
ли на смотровой площадке и 
в с м о т р о в о м  п а в и л ь о н е  
объекта “Укрытие".

На заседании, проходив
шем в малом конференц-зале 
станции, с докладами высту
пили главный инженер проек
та  с н я т и я  с э кс п л у а т а ц и и  
ЧАЭС Валерий Салий (о ходе 
вы полнения Программы сня
тия  с э кс п л уа та ц и и  Ч е р н о 
бы льской АЭС), главный ин
женер проекта SIP Валерий 
Кулиш енко (о ходе выполне
ния Плана осущ ествления ме

роприятий —  SIP).
Проблемные вопросы снятия 

с эксплуатации ЧАЭС, преобра
зования объекта “Укрытие" и со
ц и ал ьн о й  защ иты  персонал а  
станции и жителей Славутича в 
своих выступлениях рассмотре
ли директор станции Ю рий Не- 
ретин, первый заместитель ди
ректора Вячеслав Ф ом ин ,зам е 
ститель директора  по кадрам, 
труду и социальны м вопросам 
Ирина Митичкина.

По о б суж д енном у  вопросу  
парламентская комиссия приня
ла развернутое решение.

Редакция еженедельника по
просила директора ГСП ЧАЭС 
Ю рия Неретина прокомментиро
вать ход выездного заседания и 
сделать предварительные выво
ды и прогнозы.

—  Н есмотря на то, что пове
стка дня ориентировала парла
м ентариев и приглаш енных на 
анал из вы пол нен ия  закон а  о 
принципах снятия с эксплуата
ции Ч А Э С  и п реоб разовани я  
объекта “Укрытие” в экологичес
ки безопасную  систему, много 
внимания бы ло также уделено 
текущ ему моменту и перспекти
вам работ на площадке Черно
бы льской АЭС, —  сказал Ю рий 
Петрович. —  Сейчас сложная не 
только политическая, но и эко
номическая обстановка в жизни 
государства. Это отражается на 
состоянии работ и уровне обес
п е ч е н и я  р а б о тн и ко в  н аш его  
предприятия. У нас есть задер
жка по выплате зарплаты, и тру
довой коллектив по этому пово

ду  заре ги стр и р о ва л  трудовой
спор.

В ним ание участников засе
дания бы ло сосредоточено на 
изменениях к законам, которые 
необходимо принять в ближай
ш ее время: относительно гос
бюджета 2002 года, налогообло
ж ения. Нас в первую  очередь 
интересует закон об объедине
нии распоряд и тел ей  средств. 
Кстати, в “теле” законопроекта 
заложены  определенные эконо
мические подходы, которые нам 
позволят реш ать те или иные 
ф инансовые проблемы. Депута
ты восприняли идеи, заложен
ные в этом  д окум енте , и, на 
сколько могу судить, готовы под
держать нас, с тем чтобы при
нять закон уже в этом году.

Принятие другого закона по
может нам обеспечить ф инанси
р о в а н и е  с тр о и те л ь с тв а  160- 
квартирного жилого дома. Все 
понимают, насколько это важно, 
и не только в социальном пла
не, но и в экономическом. Хочу 
напомнить, что содержание по
селка Лесного, для переселения 
жителей которого предназнача
ется данны й дом, обходится го 
сударственном у бю джету еж е
годно почти в 2 миллиона гри
вен. Нами предложены дополни
тельные источники ф инансиро
вания строительства. И члены 
парламентской комиссии выска
зались в поддержку предложе
ния, они озабочены  вопросом  
социальной защ иты наш их ра
б о тн и ко в  и ж и те л е й  го р о д а . 
С огласитесь: на Лесном  пора

ставить точку. Дело движется. 
Уже практически  закры вается 
тепловой контур. Сейчас в доме 
р а зв е р н у т  м он таж  по подаче 
тепла. После чего начнутся от
делочные работы.

Обсуждался законопроект о 
налогообложении. Речь идет об 
освобождении от налогов това
ров, которые приобретаются в 
нашем государстве для выполне
ния проектов  м еж дународной 
те х н и ч е с к о й  по м о щ и . О чень 
удачный пример привел на засе
дании заместитель государствен
ного секретаря  М интопэнерго  
Николай Штейнберг: если не бу
дет принят закон об освобожде
нии от налогообложения това
ров, производимых в Украине, то 
нам станет выгоднее завозить 
песок из Польши, хотя на берегу 
Припяти есть песчаный карьер. 
Может дойти даже до таких край
ностей. Поэтому экономически 
целесообразно и верно принять 
соответствующий закон. В этом 
вопросе находим поддержку про
фильного комитета.

Д епутаты  с интересом  слу
ш али наш и доклады  о снятии 
станции с эксплуатации и выпол
нении SIP. Представители коми
тета давно и хорошо знают стан
цию, ее внутренние и внешние 
проблемы. И обсуждение этих 
вопросов  показал о , что наши 
объединенные усилия дают нор
мальный результат.

В обсуждении вопроса по те
кущ ему ф инансированию пред
приятия приняли участие пред
ставители Минтруда, Минфина,

МЧС. Имея задолженность по 
зарплате, мы будем также иметь 
общ ую  задолж енность по ф и
нансовы м обязательствам  пе
ред партнерами около 84 мил
лионов гривен до конца года. И 
при этом госбюджет нам должен 
на данный момент почти 70 мил
лионов. Ситуация сложная. При 
поддержке министерства ищем 
возможности оплаты за энерго
носители, чтобы в период про
хождения осенне-зимнего мак
симума не допустить аварии на 
тепловы х сетях или других не
предвиденных ситуаций. О тра
ботавш ее ядерное топливо, со
держ ащ ееся в мокрых бассей
нах, должно обогреваться.

Мы обратились к депутатско
му корпусу с просьбой иниции
ровать закон опроект  о наш их 
пенсионерах (52 человека), ко
торые, уволивш ись после окон
чательной остановки блоков, на 
д а н н ы й  м о м е н т  не пол учили  
права на льготы. Эти люди уво
лились в промежуток между зак
рытием и выходом постановле
ния о гарантиях пенсионерам. 
Мы не долж ны  бросать их на 
произвол судьбы. Нам обещана 
поддержка. Законопроект готов. 
Сейчас администрация иниции
рует сбор депутатских подписей 
для того, чтобы проект закона 
был зарегистрирован и вынесен 
на обсуждение.

О трад но  отм етить, что мы 
нашли понимание депутатов по 
всем  в о п р о с а м ,—  за в е р ш и л  
комментарий Ю .Неретин.

...Н а  этом, казалось, нашу

публикацию можно было бы 
завершить по-оптимистически 
ж и р н о й  то чко й , если  бы ... 
Если бы ни заключительная 
реплика секретаря Комиссии 
по вопросам  экологической 
политики, природопользова
ния и л и кв и д а ц и и  п о с л е д 
ствий Чернобыльской катаст
роф ы , народ ного  д епутата  
Ю рия Соломатина. О бращ а
ясь к работникам станции, он 
заявил буквально следующее:

—  В конце лю бого заседа
ния возни кает какая-то  р о 
м а н ти че с ка я  над еж д а , что 
вот уж после этого обсужде
ния, когда присутствовали то 
или иное уважаемое лицо, та 
или иная уважаемая депута
ция, проблем ы  каким -то не 
о ч е н ь  п о н я тн ы м  о б р а зо м  
сдвинутся с места и дело пой
дет на лад. Но если подхо
дить прагматически к понима
нию сложивш ейся ситуации, 
мы с вами должны  констати
ровать: наши надежды на из
м ен ения  им ею т основания  
только тогда, когда работает 
экономика государства. В ка
ком  с о с то я н и и  п р е б ы ва е т  
наша экономика, всем извест
но ... П оэтом у хочу сказать 
только одно: не дай бог, чтобы 
было хуже. Наш комитет пони
мает ситуацию и вместе с ис
полнительной ветвью власти 
сделает все надлежащее, что
бы поддержать вас настолько, 
насколько это будет возмож
но... Мы вместе с вами.

Вместе так вместе. И вме
сте с оратором поставим пока 
что многоточие. Для вящ ей 
объективности момента...

В иктор  КАПУСТА


